

Timur pada bulan September 2015 telah berhasil menerima penghargaan tertinggi bidang kependudukan tingkat nasional yakni Satyalancana Wirakarya Kencana dari Pemerintah Pusat, setelah dianggap mampu menekan laju penduduk di kawasan tersebut. Selain untuk menekan laju pertumbuhan penduduk yang pesat, program ini juga bertujuan membantu menjaga kesejahteraan masyarakat dengan mengatur jumlah kelahiran, menjaga kesehatan dan keselamatan bagi ibu dan anak juga menjadi alasannya.

Mengapa di Kabupaten Lamongan sangat antusias dalam melaksanakan program KB khususnya sterilisasi tubektomi? Mengapa masyarakat banyak beralih menggunakan sterilisasi? Dalam dekade terakhir ini, penggunaan metode sterilisasi tubektomi di Kabupaten Lamongan semakin banyak diminati oleh masyarakat daripada dekade sebelumnya, salah satu alasannya adalah karena didukung faktor pelaksanaan dan pelayanan KB secara gratis oleh Pemerintah Kabupaten Lamongan. Sehingga dengan pelayanan KB sterilisasi gratis inilah banyak masyarakat yang antusias untuk melakukannya. Sterilisasi tubektomi terbukti sangat akurat, efektif, kemungkinan kecil untuk hamil lagi serta tidak ada efek samping jangka panjang. Pemerintah Kabupaten Lamongan sangat menghimpau agar dapat menyukseskan program kesehatan bagi ibu dan anak melalui KB ini dengan kerjasama yang baik.

Seperti yang telah diuraikan di atas bahwa permasalahan tentang keturunan, kemaslahatan, kependudukan, serta dampak kesehatan dan kesejahteraan bagi masyarakat terutama bagi ibu dan anak perlu diusut dan dicermati dengan lebih mendalam lagi. Anak adalah amanah yang diberikan oleh Allah Swt. untuk dapat menjadikannya sebagai generasi penerus dalam menjaga dan meneruskan perjuangan agama Islam.

Dampak yang ditimbulkan dari adanya kebijakan program pemerintah tentang alat kontrasepsi sterilisasi tubektomi bagi masyarakat Lamongan adalah terbantunya masyarakat dalam hal biaya, membantu memenuhi kebutuhan KB, menciptakan keluarga sejahtera, dapat memberikan fasilitas yang terbaik bagi anaknya, tidak ketergantungan pada obat-obatan, menghindari kegemukan pada fisik ibu, serta terjaminnya kesehatan terutama bagi ibu dan anak pasca operasi *caesar*.

Dari permasalahan yang dipaparkan tersebut di atas, penulis hendak menganalisa dengan menggunakan metode *maṣlaḥah mursalah*. Apakah kebijakan program sterilisasi tubektomi sejalan dengan konsep *maṣlaḥah mursalah*? Apakah program sterilisasi tersebut akan mendatangkan banyak masalah terutama masalah terhadap keluarga? Apakah unsur-unsur yang terdapat dalam program sterilisasi tubektomi sesuai dengan dengan ketentuan-ketentuan yang berlaku pada teori *maṣlaḥah mursalah*.

Dengan demikian, maka penulis merasa tertarik dan mencoba melakukan penelitian di Kabupaten Lamongan dengan tema penelitian:

Untuk mengetahui originalitas penelitian ini, penulis perlu mengemukakan karya tulis (penelitian) tedahulu tentang tema tinjauan *maṣlahah mursalah* terhadap program sterilisasi tubektomi karena faktor demografi. Ada beberapa penelitian yang membahas sterilisasi tubektomi, yaitu:

Pertama, skripsi Ahmad Satun yang berjudul “KB dengan Sterilisasi (Tubektomi) di Desa Pangkah Kulon Kecamatan Ujung Pangkah Kabupaten Gresik Dalam Tinjauan Hukum Islam” pada tahun 2003. Skripsi ini kurang spesifik dalam membahas sterilisasi karena alasan demografi dan bukan korelasinya dengan kebijakan pemerintah kota. Skripsi ini pembahasannya masih pada tiga pokok bahasan yaitu Sterilisasi karena alasan kesehatan, banyak anak serta alasan ekonomi.²⁴

Kedua, ”Sterilisasi Dengan Alasan Faktor Ekonomi Dalam Perspektif Hukum Islam di Desa Ngetos Kecamatan Ngetos Kabupaten Nganjuk” skripsi yang ditulis oleh Nanang Pujiyanto pada tahun 2011. Pembahasan tentang pandangan Hukum Islam terhadap sterilisasi tubektomi yang dilakukan di desa tertentu karena faktor ekonomi sebagai alasan utama. Jadi skripsi ini tidak membahas masalah program sterilisasi karena faktor demografi sama sekali dan implementasinya terhadap kemaslahatan.²⁵

²⁴ Ahmad Satun, “KB dengan Sterilisasi Tubektomi Di Desa Pangkah Kulon Kecamatan Ujung Pangkah Kabupaten Gresik Dalam Tinjauan Hukum Islam”, (Skripsi--IAIN Sunan Ampel, Surabaya, 2003), 11.

²⁵ Nanang Pujiyanto, “Sterilisasi Dengan Alasan Faktor Ekonomi Dalam Perspektif Hukum Islam di Desa Ngetos Kecamatan Ngetos Kabupaten Nganjuk”, (Skripsi--IAIN Sunan Ampel, Surabaya, 2003), 9.

Bab pertama, merupakan pendahuluan yang meliputi latar belakang masalah, rumusan masalah, identifikasi dan batasan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian, dan sistematika pembahasan.

Bab kedua, merupakan landasan teori yang berisi tinjauan umum tentang *maqāṣid shari‘ah*, dan tentang *maṣlahah mursalah*.

Bab ketiga, berisi gambaran secara normatif tentang data yang berhasil dikumpulkan peneliti berkenaan dengan hasil penelitian di lapangan terhadap pelaksanaan program sterilisasi tubektomi oleh pemerintah Kabupaten Lamongan. Dalam subbab ini dibahas tentang gambaran umum Kabupaten Lamongan, pelaksanaan program sterilisasi tubektomi, serta faktor yang melatarbelakangi program sterilisasi tubektomi di Kabupaten Lamongan.

Bab keempat, merupakan bab analisis terhadap data yang berhasil dikumpulkan melalui penelitian lapangan. Aspek-aspek yang dianalisis tentang pelaksanaan sterilisasi tubektomi dan tinjauan *maṣlahah mursalah* terhadap faktor demografi yang melatarbelakangi pelaksanaan sterilisasi tubektomi di Kabupaten Lamongan.

Bab kelima, adalah bab penutup yang berisi kesimpulan dari hasil penelitian lapangan dan saran yang diberikan sesuai dengan permasalahan yang ada.